
－157－ 

令和５年第２回坂町議会定例会 

会 議 録 （第３号） 
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～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～ 
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 ８．議 事 日 程  

 

 議  事 

 

  日程第１  議案第15号    「令和５年度坂町一般会計予算」 

  日程第２  議案第16号    「令和５年度坂町国民健康保険事業特別会計予算」 

  日程第３  議案第17号    「令和５年度坂町下水道事業特別会計予算」 

  日程第４  議案第18号    「令和５年度坂町介護保険事業特別会計予算」 

  日程第５  議案第19号    「令和５年度坂町後期高齢者医療特別会計予算」 

  日程第６  発議第１号    「坂町議会の個人情報の保護に関する条例の制定 
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  日程第７  議案第20号    「坂町教育委員会教育長の任命の同意について」 

  日程第８  議案第21号    「坂町教育委員会委員の任命の同意について」 
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～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

 ９．議 事 の 内 容 
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（開会 午後１時００分） 

○議会事務局長（西谷信樹君） 皆様、御起立をお願いいたします。 

互礼 

（一同「おはようございます」） 

○議会事務局長（西谷信樹君） 御着席ください。 

○議長（川本英輔議員） ただいまの出席議員は１１名であります。 

  会議成立のための定足数に達しておりますので、これより本日の会議を開きます。 

  日程第１、議案第１５号から、日程第５、議案第１９号までの令和５年度坂町一般

会計予算及び各特別会計予算についての５議案を一括議題といたします。 

  本件は、令和５年度予算審査特別委員会に審査付託をいたしました。 

  よって、委員長の報告を求めます。 

  中川予算審査特別委員会委員長。 

○１１番（中川ゆかり議員） 予算審査特別委員会の報告をいたします。 

  本予算審査特別委員会に付託されました、令和５年度坂町一般会計予算ほか４議案

について、３月６日、７日の２日間、審査を行いました。 

  ５議案について、討論、採決を行った結果、議案第１５号「令和５年度坂町一般会

計予算」は、全会一致で原案のとおり可決されました。 

  議案第１６号「令和５年度坂町国民健康保険事業特別会計予算」は、賛成多数で原

案のとおり可決されました。 

  議案第１７号「令和５年度坂町下水道事業特別会計予算」は、全会一致で原案のと

おり可決されました。 

  議案第１８号「令和５年度坂町介護保険事業特別会計予算」は、全会一致で原案の

とおり可決されました。 

  議案第１９号「令和５年度坂町後期高齢者医療特別会計予算」は、全会一致で原案

のとおり可決されました。 

  続いて、意見書を報告します。 

  令和５年度一般会計当初予算には、災害復旧事業費の計上がなくなり、ようやく復

旧事業の完了が見通せる状況となっていますが、長引くコロナ禍に加え、昨今の物価

高により、本町を取り巻く状況は厳しさを増しています。 

  こうした中、令和５年度に実施される施策では、ベイサイドビーチ坂の物販飲食施
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設のオープンや地域おこし協力隊の導入による地域活性化事業などが計画されており、

町民が希望を抱ける「復興」に向けたにぎわいづくりは高く評価できます。 

  また、乳幼児医療費助成制度の拡充や伴走型の子育て支援の充実など、子育てに優

しい環境の整備は、人口減少対策において不可欠であるため、引き続き、その推進に

取り組んでいただき、コロナ禍と物価高で厳しい環境にある子育て世帯への支援をよ

り一層加速していただきたい。併せて国が強力に推進するデジタル化についても、町

民が利便性を実感できる本町の実情に合った取組を推進していただきたい。 

  さらに、通学路緊急対策事業をはじめとする道路整備事業や海岸保全施設整備事業

など、大規模事業基金を活用した社会基盤のさらなる強靭化は高く評価でき、安全・

安心な住環境の整備に向けて、積極的に推進していただきたい。 

  各特別会計については、それぞれの目的に沿った収支の均衡が図られた予算となっ

ており、引き続き、各施策の実施に傾注いただきたい。 

  終わりに、３年連続での過去最大の予算となる中、にぎわい創出やまちの強靭化な

ど、本格的な復興に向けて積極的に取り組まれていることを評価し、本町のさらなる

発展のための取組を期待するとともに、今後も健全な財政運営の推進に努めていただ

くことを要望し、報告を終わります。 

○議長（川本英輔議員） 以上で、報告を終わります。 

  これから、議案ごとに討論、採決を行います。 

  日程第１ 議案第１５号「令和５年度坂町一般会計予算」を議題にします。 

  討論はありませんか。 

（「討論なし」という者あり） 

○議長（川本英輔議員） 討論なし、と認めます。 

  これをもって、討論を終結いたします。 

～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～ 

○議長（川本英輔議員） これから、議案第１５号を採決します。 

  委員長報告のとおり可決することに、賛成の方は挙手願います。 

（挙 手 全 員） 

○議長（川本英輔議員） 挙手全員です。 

  議案第１５号は原案のとおり可決されました。 

～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～ 
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○議長（川本英輔議員） 日程第２ 議案第１６号「令和５年度坂町国民健康保険事業

特別会計予算」を議題にします。 

  これより、討論に入ります。 

  討論はありませんか。 

  向田議員。 

○１番（向田清一議員） 坂町国民健康保険特別会計予算に反対の立場から討論します。 

  円安、物価高騰などで生活が困窮、追い打ちをかけるようにコロナ感染拡大で仕事

を休まざるを得なくなったり、失業者も多数出ました。このような状況下では国保の

値上げは生活を根底から揺るがすもので許されません。 

  国保制度は県統一化によって大幅な値上げが予定されています。令和５年度の予算

でも、前年度比２,８６７万８千円の増額となっており、１人当たり２,３９０円、２.

２％の値上げになっているように聞きました。 

  このような状況下での値上げは、町民に対する背信行為ではないでしょうか。一般

会計から繰入金を増額し、基金繰入金等で対応してはどうでしょうか。自治体の本旨、

自治体の条例制定権を定めた憲法の下、自治体が独自の公費繰入れを続けることは可

能と思います。三原市議会では、国保料金を引き下げることなく、今年度、実施する

そうです。 

  住民の生活の安定を期すために反対討論とします。 

  以上です。 

○議長（川本英輔議員） ほかに討論はありませんか。 

  中議員。 

○１０番（中 雅洋議員） 賛成討論を行います。 

  先日、予算特別委員会でいろいろと審議した結果、まず、前年度の実績をしっかり

と踏まえ、少しの金額の値上げ、やむを得んかなというところでございます。 

  また、今後、県の単一化に向けての準備も着々と進んでいるようでございます。そ

の辺を踏まえ、賛成といたします。 

  以上です。 

○議長（川本英輔議員） ほかにありませんか。 

  瀧野議員。 

○８番（瀧野純敏議員） 賛成討論をいたします。 
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  令和５年度の国民健康保険事業特別会計予算は、３月２日の定例会で全会一致で承

認されております。 

  議案第１４号、坂町国民健康保険条例の一部改正に基づく保険税率により予算計上

されており、私は賛成をいたします。 

○議長（川本英輔議員） ほかにありませんか。 

（「討論なし」という者あり） 

○議長（川本英輔議員） 討論なし、と認めます。 

  これをもって、討論を終結いたします。 

～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～ 

○議長（川本英輔議員） これから、議案第１６号を採決します。 

  委員長報告のとおり可決することに、賛成の方は挙手願います。 

（挙 手 多 数） 

○議長（川本英輔議員） 挙手多数です。 

  議案第１６号は原案のとおり可決されました。 

～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～ 

○議長（川本英輔議員） 日程第３ 議案第１７号「令和５年度坂町下水道事業特別会

計予算」を議題にします。 

  討論はありませんか。 

（「討論なし」という者あり） 

○議長（川本英輔議員） 討論なし、と認めます。 

  これをもって、討論を終結いたします。 

～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～ 

○議長（川本英輔議員） これより、議案第１７号を採決します。 

  委員長報告のとおり可決することに、賛成の方は挙手願います。 

（挙 手 全 員） 

○議長（川本英輔議員） 挙手全員です。 

  議案第１７号は原案のとおり可決されました。 

～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～ 

○議長（川本英輔議員） 日程第４ 議案第１８号「令和５年度坂町介護保険事業特別

会計予算」を議題にします。 
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  討論はありませんか。 

（「討論なし」という者あり） 

○議長（川本英輔議員） 討論なし、と認めます。 

  これをもって、討論を終結いたします。 

～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～ 

○議長（川本英輔議員） これから、議案第１８号を採決します。 

  委員長報告のとおり可決することに、賛成の方は挙手願います。 

（挙 手 全 員） 

○議長（川本英輔議員） 挙手全員です。 

  議案第１８号は原案のとおり可決されました。 

～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～ 

○議長（川本英輔議員） 日程第５ 議案第１９号「令和５年度坂町後期高齢者医療特

別会計予算」を議題にします。 

  討論はありませんか。 

（「討論なし」という者あり） 

○議長（川本英輔議員） 討論なし、と認めます。 

  これをもって、討論を終結いたします。 

～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～ 

○議長（川本英輔議員） これから、議案第１９号を採決します。 

  委員長報告のとおり可決することに、賛成の方は挙手願います。 

（挙 手 全 員） 

○議長（川本英輔議員） 挙手全員です。 

  議案第１９号は原案のとおり可決されました。 

～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～ 

○議長（川本英輔議員） お諮りします。 

  これをもって、令和５年度予算審査特別委員会を解散したいと思います。 

  御異議ありませんか。 

（「異議なし」という者あり） 

○議長（川本英輔議員） 異議なし、と認めます。 

  令和５年度予算審査特別委員会を解散いたします。 
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  日程第６ 発議第１号「坂町議会の個人情報の保護に関する条例の制定について」

を議題にします。 

  本案について、提案理由の説明を求めます。 

  主枝議員。 

○４番（主枝幸子議員） 発議第１号「坂町議会の個人情報の保護に関する条例の制定

について」御説明いたします。 

  坂町議会における個人情報の取扱いについては、これまで「坂町個人情報保護条例」

に規定されておりましたが、令和５年４月からは個人情報の保護に関する法律の改正

に伴い、地方議会は国会や裁判所と同様に法律から適用外となり、新たに町議会独自

で個人情報の適切な取扱いに関して、執行機関と差異が生じることのないよう、必要

な事項を定めるものでございます。 

  以上で、説明を終わります。 

○議長（川本英輔議員） 続いて、質疑を省略し、討論を行います。 

  討論はありませんか。 

（「討論なし」という者あり） 

○議長（川本英輔議員） 討論なし、と認めます。 

  これをもって、討論を終結いたします。 

～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～ 

○議長（川本英輔議員） これから、発議第１号を採決します。 

  発議第１号は原案のとおり決定することに、賛成の方は挙手願います。 

（挙 手 全 員） 

○議長（川本英輔議員） 挙手全員です。 

  発議第１号は原案のとおり可決されました。 

～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～ 

○議長（川本英輔議員） 日程第７ 議案第２０号「坂町教育委員会教育長の任命の同

意について」を議題にします。 

  本案について、提案理由の説明を求めます。 

  吉田町長。 

○町長（吉田隆行君） 議案第２０号「坂町教育委員会教育長の任命の同意について」

御説明を申し上げます。 
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  この議案は、現在、坂町教育委員会教育長である枝廣泰知氏の任期が令和５年３月

３１日に満了を迎えますので、同氏を坂町教育委員会教育長に再任することにつきま

して、議会の同意を求めるものでございます。 

  枝廣氏には、平成２４年度から平成２８年度までの５年間と令和４年度を合わせて

６年間、坂町教育委員会教育長して御尽力をいただいており、同氏の教育行政におけ

る豊富な知識と経験を引き続き生かしていただき、町教育行政の向上、推進に御協力

をいただきたいと考えております。 

  この提案につきまして、皆様方の御同意をよろしくお願いいたします。 

○議長（川本英輔議員） これより、枝廣教育長には退席を求めます。 

～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～ 

○議長（川本英輔議員） 暫時休憩いたします。 

（休憩 午後 １時１７分） 

（再開 午後 １時１７分） 

○議長（川本英輔議員） 休憩前に引き続き、会議を開きます。 

～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～ 

○議長（川本英輔議員） お諮りします。 

  本件については、質疑、討論を省略し、直ちに採決することに御異議ありませんか。 

（「異議なし」という者あり） 

○議長（川本英輔議員） 異議なし、と認めます。 

  本件については、質疑、討論を省略し、直ちに採決することに決定をいたしました。 

～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～ 

○議長（川本英輔議員） これから、議案第２０号を採決します。 

  本案はこれに同意することに、賛成の方は挙手願います。 

（挙 手 全 員） 

○議長（川本英輔議員） 挙手全員です。 

  議案第２０号は同意することに決定をいたしました。 

～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～ 

○議長（川本英輔議員） これより、枝廣教育長の出席を求めますので、暫時休憩いた

します。 

（休憩 午後 １時１８分） 
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（再開 午後 １時２０分） 

○議長（川本英輔議員） 休憩前に引き続き、会議を開きます。 

～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～ 

○議長（川本英輔議員） 日程第８ 議案第２１号「坂町教育委員会委員の任命の同意

について」を議題にします。 

  本案について、提案理由の説明を求めます。 

  吉田町長。 

○町長（吉田隆行君） 議案第２１号「坂町教育委員会委員の任命の同意について」御

説明を申し上げます。 

  このたび、平成２３年４月から坂町教育委員会委員として１２年間御尽力をいただ

きました向井智恵氏が、令和５年３月３１日をもって任期満了となり、退任されます。 

  つきましては、後任の坂町教育委員会委員に、坂町横浜中央一丁目５番１０号、佐

野友美子氏を任命いたしたく、議会の同意を求めるものでございます。 

  佐野氏には、保護者の立場から、町教育行政の向上・推進に御協力をいただきたい

と考えております。 

  議会の皆様方に御同意をいただきたく、よろしくお願いを申し上げます。 

○議長（川本英輔議員） お諮りします。 

  本件については、質疑、討論を省略し、直ちに採決することに御異議ありませんか。 

（「異議なし」という者あり） 

○議長（川本英輔議員） 異議なし、と認めます。 

  本件については、質疑、討論を省略し、直ちに採決することに決定をいたしました。 

～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～ 

○議長（川本英輔議員） これより、議案第２１号を採決します。 

  本案はこれに同意することに、賛成の方は挙手願います。 

（挙 手 全 員） 

○議長（川本英輔議員） 挙手全員です。 

  議案第２１号は同意することに決定をいたしました。 

～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～ 

○議長（川本英輔議員） 日程第９ 議案第２２号「坂町固定資産評価審査委員会委員

の選任の同意について」を議題にします。 
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  本案について、提案理由の説明を求めます。 

  吉田町長。 

○町長（吉田隆行君） 議案第２２号「坂町固定資産評価審査委員会委員の選任の同意

について」御説明を申し上げます。 

  この議案は、現在、坂町固定資産評価審査委員会委員である井上輝幸氏及び山下幸

博氏について、来る令和５年３月１９日をもって任期満了となります。 

  井上氏には、平成１１年３月から坂町固定資産評価審査委員会委員として御尽力を

いただいており、同氏の豊富な知識と経験を引き続き生かしていただきたいと考えて

おります。 

  また、山下氏には、平成２６年３月から９年にわたり御尽力をいただいておりまし

たが、今期をもって辞任したいとの申出がございました。 

  このため、後任として、坂町小屋浦二丁目３５番２号、中本道良氏に就任いただき

たいと考えております。 

  中本氏は人格、識見ともに高く、住民の信望を得ている方であり、委員として適任

と考えております。 

  議会の皆様方に御同意をいただきたく、よろしくお願いを申し上げます。 

○議長（川本英輔議員） お諮りします。 

  本件については、質疑、討論を省略し、直ちに採決することに御異議ありませんか。 

（「異議なし」という者あり） 

○議長（川本英輔議員） 異議なし、と認めます。 

  本件については、質疑、討論を省略し、直ちに採決することに決定をいたしました。 

～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～ 

○議長（川本英輔議員） これから、議案第２２号を採決します。 

  本案はこれに同意することに、賛成の方は挙手願います。 

（挙 手 全 員） 

○議長（川本英輔議員） 挙手全員です。 

  議案第２２号は同意することに決定をいたしました。 

～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～ 

○議長（川本英輔議員） お諮りします。 

  本定例会の会議に付された事件は全て終了いたしました。 
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  本定例会の会期は３月１０日までとしておりますが、坂町議会会議規則第７条の規

定により、本日で閉会したいと思います。 

  御異議ありませんか。 

（「異議なし」という者あり） 

○議長（川本英輔議員） 異議なし、と認めます。 

  本定例会は本日で閉会することに決定をいたしました。 

  最後に、町長から発言を求められております。 

  吉田町長。 

○町長（吉田隆行君） 令和５年第２回坂町議会定例会が閉会されるに当たりまして、

一言御挨拶を申し上げます。 

  ３月２日に開会をされましたこのたびの定例会におきましては、令和５年度予算を

はじめ、多数の重要な案件につきまして御審議をいただき、いずれも原案のとおり御

決定をいただき厚くお礼を申し上げます。 

  なお、皆様より賜りました御意見につきましては、内容を十分に検討いたしまして、

今後の町政の取組に反映をさせていく所存でございます。 

  また、議会の皆様の任期、今期、最後のこれが定例会となりました。４年間、いろ

いろなことがございました。災害復旧の、あるいは新型ウイルス感染症対策等々もご

ざいました、本当に４年間、議会の皆様方に叱咤激励をいただきながら、共に町政の

発展のために邁進できたことは本当に心から感謝とお礼を申し上げたいと思います。 

  また、４月には改選があるようでございますけれども、この議場で皆様と町政の発

展について議論をし、そして、これまで以上に共に力を合わせて前進できますことを

心から祈念をいたしまして、一言お礼の御挨拶とさせていただきます。 

  ありがとうございました。 

○議長（川本英輔議員） これにて、令和５年第２回坂町議会定例会を閉会いたします。 

  御苦労さまでした。 

○議会事務局長（西谷信樹君） 皆様、御起立をお願いいたします。 

（起 立） 

○議会事務局長（西谷信樹君） 互礼。 

（閉会 午後１時２７分） 

  


